

La pieza, de nueve metros de ancho, representa a un grupo de delfines

## El Concello instala en San Xurxo una escultura de Rafael Nadales

*El Ayuntamiento también ha dotado al arenal con un nuevo servicio de duchas*

LA VOZ | FERROL

El alcalde de Ferrol, Juan Juncal, presidió ayer, en la playa de San Xurxo, la inauguración de un conjunto escultórico de Rafael Nadales, de nueve metros de ancho, que representa a un grupo de cuatro delfines. El acto contó con la presencia tanto de ediles del grupo de gobierno como de la oposición, entre los que se encontraban el primer teniente de alcalde, Juan Fernández, y los portavoces municipales del PSOE, Manuel Lorenzo Ramos, y del Bloque Nacionalista Galego, Xaime Bello; este último vicepresidente, además, de la Diputación Provincial. Asistieron, además, entre otros concejales, los responsables municipales de Obras, Manuel Bustabad —de cuyo departamento depende directamente la actuación llevada a cabo en San Xurxo, que también incluye la instalación de un nuevo servicio de duchas públicas—, y de Zona Rural, Amado Caoiro.

La obra inaugurada ayer está realizada en hierro y acero inoxidable, y se sostiene sobre una zapata de hormigón armado. Para dar mayor realce al gru-

LA FRASE |

«Es la primera vez que el Ayuntamiento coloca una escultura en la zona rural del municipio»

JUAN JUNCAL  
Alcalde de Ferrol

«Hay concejalías de lo grande... y concejalías de temas pequeños, donde se pueden hacer grandes cosas. Y la de Obras, con la puesta en marcha de actuaciones como la de hoy, se convierte en una de estas»

MANUEL BUSTABAD  
Concejal de Obras

«Estoy muy orgulloso y muy satisfecho del resultado final»

RAFAEL NADALES  
Escultor

po escultórico, estará iluminado con un foco de luz blanca y junto a él funcionarán, además, unos aspersores de agua desti-



CÉSAR TOIMIL

El acto inaugural reunió en San Xurxo a ediles tanto del gobierno municipal como de la oposición

nados a «conseguir un efecto alegórico a las olas del mar». La actuación llevada a cabo en San Xurxo por el departamento de Obras también incluye, en lo que a la ornamentación respecta, un mural dedicado al mundo marino. Por lo que respecta al muro de contención, se ha procurado «integrarlo en el nuevo entorno a través de su ajardinado».

### Presupuesto

La escultura de Rafael Nadales tuvo un coste de 17.800 euros, y su compra se encuadra en el denominado Programa de Embellecimiento de Espacios Públicos que el departamento municipal de Obras puso en marcha el pasado año.

## El gobierno local destaca la importancia del ecosistema costero como atractivo turístico

■ Aprovechando su visita al arenal de San Xurxo, el alcalde y los concejales recordaron que tanto esta playa como la de Doniños han sido distinguidas «con sendas banderas azules de la Unión Europea» por «la calidad de las aguas y de su entorno». Juncal recordó, de hecho, que desde que la autopista llega a Ferrol, los espacios naturales del municipio atraen «más visitantes», al igual que la ciudad, y se mostró convencido de que «cuando se completen los accesos

al puerto exterior, sin duda reportarán beneficios para las zonas del rural».

«Desde el gobierno municipal —dijo Juncal en otro momento de su intervención— trabajamos por un municipio mejor, de mayor calidad, y por una ciudad con alma propia y calidad de vida. Nos preocupan las grandes infraestructuras y la creación de empleo, pero también —subrayó el regidor— los pequeños detalles, que hacen la vida más cómoda».

## Medio centenar de socorristas de Protección Civil custodian desde ayer las playas del litoral ferrolano

LA VOZ | FERROL

■ Medio centenar de socorristas de Protección Civil (51 voluntarios, para ser exactos) vigilan, desde ayer, las playas del litoral ferrolano. «Fue un día tranquilo, el primero de esta campaña —explicaba el coordinador de estos voluntarios, Juan Martínez—. Al principio de la jornada, el buen tiempo favoreció la presencia de bañistas, pero conforme transcurría el día el cielo se fue cubriendo, y la gente empezó a marchar». «No tuvimos que hacer ningún rescate —añadía—, sólo un par de asistencias, de curas leves. Lo normal...».

El servicio de vigilancia de playas funciona, todos y cada uno de los días de la semana, entre las 12 y las 20 horas. El hecho de disponer de medio centenar de voluntarios permite que, a pesar de los turnos de libranza, en la playa de Doniños siempre habrá de servicio ocho socorristas, cuatro en Penencia, cuatro también tanto en San

Xurxo como en Covas y Esmelle y dos, por arenal, en Caranza, A Graña, Ponzos, Santa Comba y Marmadeiro, de acuerdo con los datos facilitados por los propios responsables de Protección Civil.

### Las inversiones

Entre las medidas adoptadas este año por la Concellería de Servicios para potenciar la seguridad en los arenales ferrolanos, se encuentra la mejora de la megafonía en los arenales de Covas, San Xurxo y Doniños-Penencia (una mejora en la que el Ayuntamiento de Ferrol gasta 1.967 euros) y la optimización de recursos como las casetas de salvamento, fin al que se han destinado 19.000 euros del erario municipal. Por lo que respecta al convenio suscrito entre el Concello y Protección Civil para prestar a lo largo de los meses estivales los servicios de salvamento y socorrismo en las playas, su importe asciende a 147.762 euros.



CÉSAR TOIMIL

Voluntarios de Protección Civil, en una imagen tomada a mediodía de ayer en el litoral ferrolano

Entre los recursos de los que este año los socorristas se encontrará el desfibrilador automático adquirido recientemente por la concejalía que lidera Amador Rodríguez Silvar. Por otra parte, desde el Concello también se ha querido, de cara al ya inminente verano, mejorar

la accesibilidad de los arenales de Ponzos, Marmadeiro y Santa Comba, en la línea de que los usuarios de las playas puedan llegar hasta ellas con mayor comodidad.

Por lo que respecta al resto de la comarca, a lo largo del verano también habrá servicios de

vigilancia en las playas de los municipios de Mañón, Valdovíño —concello, este, que también dispone de desfibrilador en sus arenales—, Ortigueira, Cariño, Cedeira y Ares. En este último Concello vigilará ahora la Cruz Roja, que sustituye a Protección Civil.